

Fecha: 08-02-2026
Medio: La Prensa de Curicó
Supl. : La Prensa de Curicó
Tipo: Editorial
Título: Editorial: Como para sentirse orgullosos

Pág. : 9
Cm2: 245,9

Tiraje: 4.200
Lectoría: 12.600
Favorabilidad: No Definida

Como para sentirse orgullosos

eguramente debe haber un buen número de ciudadanos (as) de la ciudad de Linares (capital de una de las cuatro provincias de la Región del Maule) que saben que en España –la “madre patria”– también existe una ciudad con ese mismo nombre y que es la capital de la provincia de Jaén, y de la cual es oriundo el popularísimo cantante Raphael.

ero lo que no todos saben, es que, cuando a esta ciudad chilena se le puso su nombre, en 1794, no se hizo pensando en su homónima española, sino que fue producto de un doble homenaje.

n efecto, el nombre de aquella primitiva villa fue San Ambrosio de Linares: primero porque el fundador fue don “Ambrosio” O’Higgins y en segundo lugar se daba homenaje a don Francisco de la Mata “Linares”, intendente de la época. pasa algo especial con la ciudad maulina de Linares, que para algunos pudiera parecer una cuestión de coincidencia, pero para la gran mayoría de los y las linareses es motivo y razón de especial orgullo.

reamos: en tierras linareses nacieron personajes tan destacados como: Pablo Neruda, poeta y Premio Nobel de Literatura, nacido en Parral, provincia de Linares.

ian Ignacio Molina (Abate Molina), sacerdote, naturalista y cronista chileno;

Carlos Ibáñez del Campo, militar y político, dos veces Presidente de la República; Arturo Alessandri Palma, político y hombre de Estado, dos veces Presidente de la República; Valentín Letelier, educador, historiador y político; Margot Loyola Palacios, una de las más destacadas folcloristas nacionales, intérprete y estudiosa de ese patrimonio; los escritores y poetas: Edilberto Domarchi V.; Eduardo Anguita y... la lista es aún más larga, pero la dejamos hasta aquí por razones de espacio.

Y, en el curso de esta semana, el Concejo Municipal de la comuna cabecera provincial, entregó un reconocimiento a la astrónoma linaresa Graciela López Rosson por su destacada trayectoria profesional.

Ex estudiante del Colegio “Lucila Godoy” y el Liceo “María Auxiliadora”, cursó ciencias y obtuvo su licenciatura en Astronomía en la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Luego realizó un doctorado en física espacial en Bélgica el año 2011, donde actualmente reside.

Además de la condecoración entregada por el municipio, se anunció que el conjunto habitacional ubicado al final de calle Manuel Rodríguez con avenida El Bosque llevará su nombre.